
 

★9月20日は６９回目の創立記念日！ 

いよいよ来年、五中は７０周年です！ 

 9月20日（月）は敬老
けいろう

の日
ひ

の祝日
しゅくじつ

であるとともに、五

中の６９回目の創立
そうりつ

記念
きねん

日
び

であります。 

昭和
しょうわ

27年(1952年)4月9日、大池
おおいけ

小学校
しょうがっこう

の校舎
こうしゃ

を借
か

りて五中の第1回入学式
にゅうがくしき

が行
おこな

われ、克明
こくめい

・ 蛍
ほたるが

池
いけ

両
りょう

小学校
しょうがっこう

から第
だい

１期
き

生
せい

383名が入学、1

学期
がっき

は服部
はっとり

の豊中四中
とよなかよんちゅう

南側
みなみがわ

にあった香
こう

梅
ばい

高等
こうとう

女学校
じょがっこう

の仮校舎
かりこうしゃ

で授業
じゅぎょう

が行われました。7月

に現在
げんざい

の地
ち

に当時
とうじ

の文部省
もんぶしょう

指定
してい

のモデル設計
せっけい

による鉄筋
てっきん

コンクリートの校舎
こうしゃ

が完成
かんせい

し、9月20

日に第
だい

1期
き

工
こう

事
じ

の落成式
らくせいしき

が行なわれたことから、この日が創立
そうりつ

記念
きねん

日
び

に制定
せいてい

されました。 

 しかし、終戦後間
しゅうせんごま

もない時期
じ き

で、教材
きょうざい

や校
こう

具
ぐ

は不足
ふそく

し、運動場
うんどうじょう

も体育
たいいく

の授業
じゅぎょう

ができるよう

な状態
じょうたい

ではなかったため、生徒
せいと

・教 職 員
きょうしょくいん

・ＰＴＡが一丸
いちがん

となって校舎
こうしゃ

や運動場
うんどうじょう

を整備
せいび

し、

みんなの力
ちから

と情熱
じょうねつ

で新しい学校づくりに励
はげ

んだそうです。 

「我々
われわれ

の希望
きぼう

は、一日
ついたち

も早
はや

くよい学校にすることでした。その

苦労
くろう

の甲斐
か い

があって、第１回の体育
たいいく

大会
たいかい

もこの運動場で立派
りっぱ

に行う

ことができました。」と１期生が振
ふ

り返
かえ

っておられます。 

 それから6９年、先輩方
せんぱいがた

や保護者
ほ ご し ゃ

、地域
ちいき

の方々
かたがた

が力
ちから

を合
あ

わせ

今日
こんにち

の五中を築
きず

いてこられたことに、心
こころ

から敬
けい

意
い

と感
かん

謝
しゃ

の気持
き も

ち

を表
あらわ

したいと思
おも

います。１９５２年の開校
かいこう

以来
いらい

、五中の卒業生
そつぎょうせい

総数
そうすう

は現在
げんざい

２０，３２２名
めい

を数
かぞ

えています。 

 

★五中生、がんばっています！PART３ 

豊中市理科展
り か て ん

で見事
みごと

入 賞
にゅうしょう

！ 

 今年度の「豊中
とよなか

市立
しりつ

小中学校
しょうちゅうがっこう

理科展
り か て ん

」（豊中市
とよなかし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

主催
しゅさい

）

には、小中学校５６校から９０作品が出品
しゅっぴん

されました。審査
しんさ

の結果
けっか

、

大阪府
おおさかふ

学生
がくせい

科学
かがく

賞
しょう

応募
おうぼ

作品
さくひん

として１２作品が決定し、本校２年３組の 作品「セミの解剖
かいぼう

」が

その一つに選
えら

ばれました！  

この作品に取
と

り組
く

むきっかけは、「セミのオスがどうやってあれほど大きな声

で鳴
な

くのか？セミのオスとメスの体内
たいない

の構造
こうぞう

は同
おな

じなのか？」という疑問
ぎもん

から

解剖
かいぼう

をしてみようという動機
どうき

につながったとのことです。 解剖
かいぼう

を通
つう

じて気
き

づ

いたセミのオスとメスの違
ちが

いを、インパクトのある写真
しゃしん

とともに紹介
しょうかい

していま

す。本当
ほんとう

によくがんばりましたね！入 賞
にゅうしょう

、おめでとうございます！ 

五中・夢バトン 
豊中市立第五中学校 

学校だより 

令和３年(２０２１年) 

９月１７日 

発行責任：校長 石井 武 

 



★「未来
みらい

の五中を想像
そうぞう

しよう！」作品
さくひん

紹介
しょうかい

PART１ 

たくさんの素敵
すてき

な作品をありがとう！ 
 私から夏

なつ

休
やす

みの宿
しゅく

題
だい

としてみなさんにお願
ねが

いした「未来の五中」は、詩や作

文、イラストや絵など合計１３６点もの

作品が集
あつ

まりました。３０年後、１００周年
しゅうねん

を迎
むか

えた

五中はどんな姿
すがた

になっているのか、何
なに

が変
か

わり、何が

残
のこ

っているのか、五中が大事
だいじ

にしていくべきことは何な

のか、生徒のみなさんの柔軟
じゅうなん

な発想
はっそう

と豊
ゆた

かな感
かん

性
せい

にあ

ふれた作品ばかりで、とても感動
かんどう

しました。 

 提出
ていしゅつ

してもらった作品の一部
いちぶ

ではありますが、学校

だより「五中夢
ゆめ

バトン」の紙面
しめん

で少
すこ

しずつ紹
しょう

介
かい

してい

きたいと思います。夏休み、宿題
しゅくだい

や部活動
ぶかつどう

で忙
いそが

しい

中、作品づくりをがんばってくれてありがとう！        （3年） 

 

 30年後、私たち68期生は45歳になっています。そのころの五中は、今私たちが先輩か

ら引き継いで、そして後輩に引き継ごうとしている夢バトンが、30年後の五中生にもきっと届

いているはずです。30年後だけでなく、私たちがもし五中に通う子供を持ったとしたら、夢バ

トンについて親子で楽しく語り合えたらとっても素敵なことだと思います！ 

 五中のモットーである「はみごのないまち、学校づくり」も今

いる先生や生徒の意思を受け継いだ、そのころの五中の方々がし

っかりと守ってくれて、笑顔あふれる五中であることだと思いま

す。そして、未来の五中の雰囲気は今と変わらないままであって

ほしいです。私が五中生として毎日登校していることに凄く満足

していて、毎日が本当に楽しいし、とっても過ごしやすい雰囲気

だからです。30年後の五中、私はすごく楽しみにしています。 

（3年） 

未来の五中での授業はオンライン授業になり、どこでも受けられるようになっていると思い

ます。しかし集団生活が必要なので、体育、クラブ活動などは学校に行くのではないかと思い

ます。そして人との関わりでは、未来でも人権を大切にし、いじめや差別がなく、人と人とが

助け合える学校をめざして生徒同士が意見を出し合っていると

思います。 

体育館は新しくなり、空調がついたり、舞台の照明が進化し

て、今は体育の授業とクラブくらいでしか使っていないけれ

ど、他の授業でも使えるようになると思います。 

（2年） 
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